



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2648215

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "REPAS SOLIDAIRE FESTIF" (projet n° 0002628142), qui s'est déroulé le 11/01/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

REPAS SOLIDAIRE FESTIF

N° du projet

0002628142

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

Le Repas Solidaire nous permettra :

- *D'offrir un moment festif et convivial aux personnes qui en ont le plus besoin dans le quartier,*
- *De (re)créer du lien entre les habitants isolés et/ou démunis du quartier et/ou en grande précarité afin qu'ils puissent se rencontrer et ainsi lutter contre l'isolement,*
- *Leur permettre de s'investir dans la mise en œuvre de cette journée en amont (fabrication de décoration pour la salle, cuisine,) ou le jour même pour la mise en place,*
- *D'établir un lien entre les habitants et les bénévoles et salarié(e)s des associations du quartier et de leur faire connaître les actions de celles-ci afin qu'ils puissent accéder à leur offre de services et activités proposés par les acteurs locaux. Cela nous permettra de mieux les accompagner dans leurs demandes liées à certains problèmes du quotidien (logement, bailleur, école??) ou liées à des projets. C'est faire avec eux afin qu'ils puissent devenir acteurs de leur quartier.*
- *Permettre aux acteurs locaux de se mobiliser ensemble sur un projet commun de solidarité, en accompagnant les habitants et les jeunes qui souhaitent s'impliquer dans la vie du quartier*

Date de réalisation du projet

Du 11/01/2025 à 09:30 au 11/01/2025 à 19:00

Déroulement de l'action

Les associations partenaires se sont réunies en amont 3 fois (septembre à décembre) et une fois pour le bilan.

Ateliers cuisine :

Les desserts ont été confectionnés la veille par l'Association Horizon 9 (brownies). La mousse au chocolat ainsi que des soupes ont été réalisées au Centre Social Assia Djébar.

Ce repas a réuni 123 personnes seules et/ou isolées et démunies. Nous avons également accueilli des familles.

JOUR J :

9h30 ? 12h00 :

Nous nous sommes retrouvés, bénévoles et salariés, à 9h30 au Comité de quartier afin de récupérer le matériel pour préparer la salle.

Deux jeunes en apprentissage du Collège Théodore Monod accompagné par l'association Horizon 9 nous ont aidé bénévolement pour la journée.

Nous avons décoré la salle et rangé le matériel et les denrées.

Tout cela dans une très bonne ambiance.

Deux autres jeunes bénévoles ont terminé la décoration de la salle et la mise en place du coin photos.

12h00/13h00 Accueil des convives : Ils ont eu l'agréable surprise de se voir proposer d'être pris en photo (coin réservé à cet effet et mis en place par 2 jeunes bénévoles).

Avant de servir les convives, la troupe de théâtre « Paroles d'Êtres » nous a fait le plaisir de jouer un extrait de leur pièce « Ose ».

13h30/15h30 Repas : repas.

15h30 le service fromage

16h00 Service dessert :

Pour l'animation : DANY DUKE et STEVAX (magicien)

17h00 : départ des convives et rangement de la salle

BILAN COMPLET EN PIECE JOINTE

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

8 Femme(s), 5 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

100 Femme(s), 21 Homme(s)

Résultats obtenus

Positif :

Partenariat au top : Mise à disposition de leurs cuisines pour les ateliers cuisine,

Journée festive réussie, Bonne ambiance générale

Bonne organisation, Bonne coordination

Nous avons tous remarqué l'envie des habitants de se retrouver lors d'évènement festif tel que celui-ci.

Le monsieur qui s'est occupé du service en cuisine de la Mairie nous a donné un très bon coup de main, il était très impliqué.

Les convives ont été surpris par le cadeau (leur photo prise à l'entrée, seule ou entre amis (es) avec un cadre).

Paroles d'habitants :

« Vous êtes des magiciens »

« On a passé une excellente après-midi, tout était bien »

« Nous avons passé un très bon moment, merci à vous »

Négatif :

Nous avons dû dégivrer l'allée d'accès qui était verglacée, afin d'éviter les chutes.,

Demander plus de légumes au traiteur

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Public de tous horizons

Les personnes avec un handicap ont participé au repas. Cela leur a fait du bien au moral

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

Nous avons fait en sorte que l'équilibre soit là.

Pour la mise en oeuvre de cet événement, l'équilibre se tient

Toutefois, pour le repas en lui-même, il y avait essentiellement des femmes seules et/ou avec enfants.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

COMITE DE QUARTIER MOULIN POTENNERIE, LES BENEVOLES, HORIZON 9 ET LE CENTRE SOCIAL ASSIA DJEBAR

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Sur l'ensemble du projet

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Évènements sur le Terrain Fontier